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Новым почётным гражданином 
Свердловской области стала педагог
Губернатор Свердловской области присвоил звание «Почётный 
гражданин Свердловской области» заслуженному учителю России, 
бывшему директору екатеринбургского лицея № 88 Татьяне Круп-
киной. Соответствующий указ опубликован сегодня в полной вер-
сии «Областной газеты». 

Высокое звание присвоено Татьяне Крупкиной «за выдающи-
еся достижения в сфере среднего образования, способствовав-
шие укреплению и развитию Свердловской области», – говорит-
ся в указе.

В лицее № 88, где Татьяна Крупкина проработала 16 лет, о ней 
высказались очень тепло. 

– По образованию Татьяна Алексеевна – учитель химии, но она 
очень долго проработала на должности директора школы сначала в 
Омске, потом у нас. Мы пришли работать в наш лицей с ней одно-
временно – в 2003 году. Она очень талантливый педагог, всегда на-
ходила общий язык с детьми и родителями, много внимания уде-
ляла культуре, искусству и эстетике, – говорит Татьяна Рубцова, за-
меститель директора по воспитательной работе. – В 2013 году наш 
лицей открылся после реконструкции, которая продолжалась год. 
Татьяна Алексеевна всё это время находилась на стройке – рабо-
тала в вагончике, там же у нас проходили совещания и педсоветы. 
Всё шло под её контролем, она даже сама выбирала материалы. 
Татьяна Алексеевна сделала школу очень светлой и душевной. 

Напомним, звания «Почётный гражданин Свердловской обла-
сти» уже удостоены 75 человек. Татьяна Крупкина стала седьмой 
по счёту в этом году. Ранее Татьяна Алексеевна была награждена 
знаками «Отличник народного просвещения», «За вклад в разви-
тие екатеринбургского образования». 

Анна ПОЗДНЯКОВА

ЛЮДИ НОМЕРА

Павел Дацюк

Илья Демаков

Легендарный свердловский 
хоккеист, зарабатывающий 
в «Автомобилисте» 100 мил-
лионов рублей в год, пока не 
показывает той игры, кото-
рую от него ждут.

  IV

Главный археограф отде-
ла Государственного архи-
ва административных орга-
нов Свердловской области 
рассказал, за что репресси-
ровали уральских чекистов 
в сталинские годы.

  III

Капитан «Уралочки» ста-
ла самым результативным 
игроком команды в двух 
матчах Суперлиги.

  IV
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Россия

Москва (I)
Новосибирск (IV)
Новый Уренгой (IV)
Омск (I)
Пермь (I)
Санкт-Петербург (III)
Сочи (III)
Тюмень (I)
Челябинск (IV)
Череповец (IV)

Цифры в скобках 
обозначают 

страницы, 
на которых 

опубликован 
материал 

Область

Планета

Босния и 
Герцеговина (IV)
Испания (IV)
Казахстан (I, III)
Португалия (IV)
Сербия (IV)
Украина (IV)
Хорватия (IV)
Чешская Республика 
(IV)
Швеция (IV)

ГЕОГРАФИЯ 
НОМЕРА

www.oblgazeta.ru

Мы создали сервис (он заработает с января), который 
позволит отслеживать траекторию выпускников после вуза. 

Всеволод ВУКОЛОВ, заместитель министра труда 
и социальной защиты РФ, – вчера, на площадке чемпионата 

WorldSkills Hi-Tech в Екатеринбурге

 ЦИТАТА ДНЯ

ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)

  II

ОФОРМИ ПОДПИСКУ НА 2020 ГОД БЫСТРО, ВЫГОДНО, УДОБНО!
Серебряная карта – НОВЫЙ ФОРМАТ ПОДПИСКИ НА «ОГ» для юридических лиц с любого месяца!

Ваши ПРЕИМУЩЕСТВА:
- Подписка на полную версию «Областной газеты» 

со всеми официальными документами области 
- Привилегии от партнёров издания (скидки/бонусы)
- Бесплатное размещение неограниченного числа 

пресс-релизов на сайте газеты
Карты в продаже в редакции газеты: 
ул. Малышева, 101, 3-й этаж 
и в почтовых отделениях области.
Подробности по телефону: 8-800-30-20-455

Екатеринбург (I,II,III,IV)       

Нижний Тагил (II)

Каменск-Уральский (II)

Сысерть (I)
Камышлов (I)

Красноуральск (II)

Новоуральск (I)

Верхняя Тура (II)

Губернатор и председатель Заксобрания дали старт обсуждению главного финансового документа областиЛеонид ПОЗДЕЕВ
В повестку дня прошедшего 
вчера очередного заседания 
областного Заксобрания  бы-
ло включено более 50 вопро-
сов, но главным из них, безус-
ловно, стал доклад губерна-
тора Евгения Куйвашева «Об 
основных направлениях бюд-
жетной и налоговой полити-
ки Свердловской области на 
2020 год и плановый период 
2021 и 2022 годов». Традиционно этот доку-мент принято называть «бюд-жетным посланием» главы ре-гиона, хотя речь в нём идёт не только о бюджете, а о направ-лениях всей социально-эко-номической политики обла-сти на предстоящие три года. В нынешнем губернатор наце-лил депутатов на формирова-ние бюджета, ориентированно-го на развитие региона в рус-ле выполнения задач, обозна-ченных нацпроектами. Для это-го, считает Евгений Куйвашев, 

у нас есть всё необходимое, по-скольку экономика области, как он выразился, «имеет прочную базу и твёрдо стоит на своих но-гах». Доходы областного бюд-жета растут, до конца года в каз-ну региона поступит 226 млрд рублей, а в 2020 году – более 234 млрд. Большую часть рас-ходов – 65 процентов – плани-руется направить на соцнужды.За счёт каких источников регион может наращивать до-ходы бюджета? Губернатор их перечислил. Это рост произво-дительности труда и зарпла-ты, повышение конкуренто-способности уральской продук-ции и выход её на новые рынки, цифровизация производства, увеличение объёма экспорт-ной продукции, развитие мало-го и среднего бизнеса. «По су-ти, это ключевые направления нацпроектов, которые долж-ны обеспечить экономике про-рыв», – сказал он.Впрочем, для пополнения бюджета область не намерена отказываться и от заимствова-

ний. По окончании доклада гу-бернатор ответил на вопросы депутатов, а затем – журнали-стов. Например, говоря о реги-ональном госдолге и возмож-ности отказа от коммерческих кредитов, Евгений Куйвашев напомнил, что наша область входит в число лучших субъ-ектов РФ по качеству управле-ния финансами. Госдолг регио-на ещё очень далёк от предель-но допустимых величин, а до-ля коммерческих кредитов в его структуре ежегодно умень-шается, так как областной мин-фин последовательно перево-дит их в некоммерческие. Тем не менее кредитование област-ных программ губернатор счи-тает нормальной практикой и не исключает заимствова-ний, например, на строитель-ство объектов для Универсиа-ды 2023 года. Задавали Евгению Куйва-шеву и вопросы, не связанные с бюджетной политикой. На-пример, о планах строитель-ства полигона твёрдых комму-

нальных отходов близ Сысер-ти. «Никакого полигона там не будет, – пояснил губернатор. – Там предполагается строитель-ство мусоросортировочного за-вода».  На вопрос, подобрана ли кандидатура на должность, ко-торую ранее занимал Миха-
ил Астахов, и ждать ли новых перестановок в региональной власти, губернатор ответил, что фамилия нового руководи-теля Южного управленческого округа будет названа в ближай-шее время, а люди, занимаю-щие другие руководящие долж-ности в органах власти регио-на, выполняют поставленные задачи успешно, и пока нет при-чин кого-то менять. На вопрос же, не поступало ли ему пред-ложений возглавить реготделе-ние «Единой России», глава ре-гиона ответил, что таких разго-воров с ним не было.
Полный текст 
выступления 
губернатора
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Трассу Екатеринбург – Тюмень сделали безопаснееПавел ХИБЧЕНКО
На участке федеральной 
трассы Р-351 Екатеринбург 
– Тюмень под Камышловом 
завершена реконструкция, 
которая активно шла по-
следние два года. Участок 
в 19,2 км расширили до че-
тырёх полос: тем самым его 
сделали более безопасным 
и комфортным.Работы стартовали в 2014 году, после чего проект забук-совал из-за недостатка финан-сирования. – Если бы финансирова-ние было в полном объёме, обеспечено по годам, то ре-монт мог закончиться досроч-но, – отмечает замдиректора 

«Ханты-Мансийскдорстрой» 
Валентин Гирин. Именно его компания выступила под-рядчиком под началом «Урал-управтодора». Всего на ремонт из федерального бюджета вы-делили 4,326 млрд рублей.Для водителей участок до-роги стал безопаснее не толь-ко за счёт новых полос. По-явились несколько съездов, с помощью которых они могут перескочить с федеральных трасс на местные, не нарушая схему проезда поворотом на-лево. В «Уралуправтодоре» по-нимают: такой манёвр менее удобен, зато он не предполага-ет выезда на встречку. А ведь именно это чаще всего стано-вится причиной аварий с ле-тальным исходом.  

– За предшествующие три года на этом отрезке произошло 12 ДТП, в кото-рых погибло семь человек, – отметил начальник област-ного управления ГИБДД ГУ МВД Алексей Кисляков. – С начала реконструкции и раз-ведения потока, напротив, не было ни одной аварии с пострадавшими или погиб-шими.Как сообщили в «Урал-управтодоре», к концу 2024 – началу 2025 года до четырёх полос планируют расширить всю дорогу Екатеринбург – Тюмень. Аналогичные изме-нения произойдут и на трассе Екатеринбург – Пермь к 2029 году. 
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2019-й – Год Павла Бажова

Бажов и... хоккей

Образы Бажова получили вторую жизнь не 
только в других видах искусств (кино, балет, 
скульптура), но и в спорте. Самый известный 
пример такого рода – это хоккейный турнир 
«Каменный цветок», который долгие годы 
проводился в Свердловске / Екатеринбурге.

Это был предсезонный турнир, то есть 
проходил он ДО начала очередного чемпио-
ната страны – в августе или сентябре. В со-
ревнованиях всегда участвовал местный «Ав-
томобилист», а также ещё три-пять команд 
(хотя иногда бывало и больше).

Впервые турнир – тогда ещё безымянный 
– состоялся в1973 году. Он был приурочен 
к 250-летию Свердловска, так что проиграть 
его хозяева не имели никакого права .

Название «Каменный цветок» турнир по-
лучил через два года – в 1975-м.

Соревнования регулярно проводились 
на протяжении 14 лет (вплоть до 1986 года), 
пока разгулявшаяся перестройка не лишила 
турнир финансирования.

В 1992 году «Каменный цветок» возроди-
ли, но запала (и денег) у организаторов хва-
тило всего на три розыгрыша.

Третий раз турнир воскрес в 2010-м и на 
сей раз прожил чуть дольше – 5 лет, после 
чего в очередной раз впал в кому.

В общей сложности за 41 год (1973-
2014) было сыграно 22 турнира. Победителя-
ми их чаще всего (8 раз) становились сверд-
ловские команды под одинаковым названи-
ем: старый «Автомобилист» побеждал 6 раз 
(в 1973, 1976, 1983–1985 и 1995 годах), а но-
вый – дважды (в 2010 и 2012 годах).

Последний «Каменный цветок» (в 2014-м) 
выиграл казахстанский «Барыс».

О ГЛАВНОМ ПИСАТЕЛЕ УРАЛА

Вот так выглядел 
самый первый 

приз победителю

В 2014 году 
главный 

приз турнира уже 
не имел форму 

каменного цветка... 
Зато победители 

получили 
миллион рублей В
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«Бюджет, ориентированный на развитие»
В ходе общения 
с журналистами 
Евгений Куйвашев 
дал пояснения 
к ряду 
высказанных 
в его докладе 
положений, 
а председатель 
Заксобрания 
Людмила 
Бабушкина 
рассказала, 
что из 54 вопросов, 
вынесенных 
в повестку 
вчерашнего 
заседания, 
большой блок – 
это налоговые 
законы, которые 
необходимо 
принять перед 
рассмотрением 
проекта бюджета 
на 2020 год 
и плановый период 
2021-2022 годов 
в первом чтении

Не по капельке на капремонт Анна ПОЗДНЯК
Правительство области вы-
делило субсидии детским те-
атрам. На этот раз поддерж-
ку почти в 37 млн рублей по-
лучил Екатеринбургский те-
атр кукол. Соответствующее 
постановление было опубли-
ковано на официальном ин-
тернет-портале правовой ин-
формации pravo.gov66.ru.В апреле субсидию на капи-тальный ремонт распредели-ли в Новоуральский театр ку-кол, тогда её размер составил 23,6 млн рублей. Скорейшему обновлению здания поспособ-ствовали не только региональ-ные, но и федеральные власти. Наряду с новоуральским теа-тром деньги на ремонт в рам-ках нацпроекта «Культура» по-лучили лишь восемь учрежде-ний. В нашем регионе он и во-все оказался единственным.

Сами работы длились четы-ре месяца: в театре обновили не только мастерские, в кото-рых находятся производствен-ные цеха и репетиционный зал, но и звукозаписывающую сту-дию, а также административ-ные кабинеты. Как сообщил «ОГ» директор Новоуральско-го театра кукол Алексей Булда-

ков, торжественное открытие состоится уже 3 декабря.На проведение капремон-та в детских театрах Екате-ринбурга правительство обла-сти выделило 36,6 млн рублей. По словам главного специали-ста по театральному и испол-нительскому искусству Управ-ления культуры Екатеринбурга 
Ларисы Вакарь, вся сумма бу-дет передана Екатеринбургско-му театру кукол. – На эти деньги мы приоб-ретём техоборудование, – сооб-щил «ОГ» директор Екатерин-бургского театра кукол Пётр 
Стражников. – В 2020 и 2021 
годах мы планируем начать 
ремонт. Тогда театр закроется 
и переедет в здание кинотеа-
тра «Колизей». Надеемся, нам 
поступят более крупные сум-
мы из федерального бюдже-
та, и начнётся уже большой 
капитальный ремонт.  

В последний раз капитальный 
ремонт проводился в театре 
23 года назад
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